

## **Regierungsrat**

Rathaus  
Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
so.ch

Bundesamt für Umwelt BAFU  
3003 Bern

**per E-Mail an:**  
SekretariatBodenundBiotechnologie  
@bafu.admin.ch

1. Juli 2025

### **Vernehmlassung zum Bundesgesetz über Pflanzen aus neuen Züchtungstechnologien (Züchtungstechnologengesetz; NZTG)**

Sehr geehrter Herr Bundesrat  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 2. April 2025 laden Sie uns ein, zum titelerwähnten Geschäft Stellung zu nehmen.

Wir begrüssen es, dass die sogenannten neuen Züchtungstechnologien in der Pflanzenzüchtung in einem neuen Spezialgesetz (NTZG) geregelt und damit aus dem Bundesgesetz über die Gentechnik im Ausserhumanbereich (Gentechnikgesetz, GTG) herausgelöst werden sollen. Damit würden die neuen Züchtungstechnologien nicht mehr dem kürzlich von National- und Ständerat bis ins Jahr 2030 verlängerten Gentechnik-Moratorium unterstehen.

Zum vorgelegten Gesetzesentwurf haben wir folgende Anmerkungen:

- Wir befürworten bei der Ausgestaltung der Bestimmungen eine weitgehende Harmonisierung mit den Regelungen in der EU, auch wenn diese noch in Erarbeitung sind.
- Der vorgelegte Entwurf des NTZG sieht im Rahmen des Zulassungsverfahrens den Nachweis des Mehrwertes von mit neuen Züchtungstechnologien gezüchteten Pflanzen vor. Wir stimmen dem zu, auch wenn der Mehrwert-Nachweis in der EU nicht vorgesehen ist.
- Der Deklarationspflicht von mit neuen Züchtungstechnologien erzeugten Pflanzen bis auf Stufe Endprodukt stehen wir grundsätzlich positiv gegenüber. Wir erwarten aber eine praxistaugliche Umsetzung und insbesondere keine weiteren Belastungen für die Kantone im Vollzug.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.  
Sandra Kolly  
Frau Landammann

sig.  
Andreas Eng  
Staatsschreiber

Beilage:      Ausgefüllter Fragenkatalog mit detaillierter Stellungnahme